



MAGISTER ILMU HUKUM

UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 JAKARTA



RENCANA PROGRAM KEGIATAN PEMBELAJARAN PERBANDINGAN SISTEM HUKUM

SEMESTER I TAHUN AKADEMIK 2016/2017

Dosen Pengampu : Dr. Iwan E Joesoef.,SH.,M.Kn

A. Deskripsi

Mata Kuliah Perbandingan Sistem Hukum adalah salah satu mata kuliah yang membahas tentang pengertian, sifat dan hakikat, unsur-unsur dan macam-macam sistem hukum. Di samping itu, mata kuliah Perbandingan Sistem Hukum membicarakan berbagai corak atau karakteristik sistem hukum yang terdapat di berbagai negara pada saat ini seperti sistem *Common Law*, *Civil Law*, *Islamic Law* dan sebagainya.

B. Model Pembelajaran

Metode teaching, discuss, Discovery Learning, Collaborative Learning, Problem Base Learning, Small Group Discussion,

C. Buku Acuan Utama/ Referensi

- a. Ade Maman Suherman, Pengantar Perbandingan Sistem Hukum, Bandung : RajaGrafindo Persada, 2004
- b. Chainur Arrasjid, Dasar-dasar Ilmu Hukum , Jakarta: Sinar Grafika,2001.
- c. CST Kansil, Pengantar Ilmu Hukum dan Tata Hukum Indonesia, Jakarta:Balai Pustaka,1997
- d. Daud Ali, HM. Islam untuk disiplin Ilmu Hukum, Sosial dan Politik, Jakarta : Depag RI, 1996
- e. Friedman, Lawrence M., Sistem Hukum : Perspektif Ilmu Sosial, Terj.,Bandung : Nusa Media, 2009
- f. John Henry Merryman, “Legal Education There and Here: A Comparison” dalam Stanford Law Review, Vol. 27, No. 3. (Feb., 1975),
- g. Marwan Mas, Pengantar Ilmu Hukum, Jakarta: Ghalia Indonesia,2004
- h. Myres S. McDougal, “The Comparative Study of Law for Policy Purposes: Value Clarification as an Instrument of Democratic World Order “, 1 Am.J. Comp.L., 1952,

- i. Manan, Abdul. SH, Pengubah Hukum; Jakarta: CV Kencana. 2006
- j. Rudolf B. Schlesinger, "The Role of the 'Basic Course' in the Teaching of Foreign and Comparative Law" dalam the American Journal of Comparative Law, Vol. 19, No. 4. (Autumn, 1971). Arthur T. von Mehren, "An Academic Tradition for Comparative Law?" dalam the American Journal of Comparative Law, Vol. 19, No. 4. Autumn, 1971.
- k. Satjipto Rahardjo, Ilmu Hukum, Bandung: Alumni, 1982.
- l. Soediman Kartohadiprojo, Pengantar Tata Hukum di Indonesia, Jakarta: Ghalia Indonesia, 1981.
- m. Soeseno, Frans Magnis, Etika Politik, Prinsip – Prinsip Moral Dasar Kenegaran Modern, Jakarta : Ghalia Indonesia, 1987.
- n. Sudarsono, Pengantar Ilmu Hukum, Jakarta: PT Rineka Cipta, 2004.

D. Pelaksanaan Perkuliahan dan Penilaian Pelaksanaan kuliah berlangsung selama 14x pertemuan. Komponen penilaian terdiri dari: kehadiran (10%), tugas 20%, UTS 30% dan UAS 40%. Grade nilai A (80-100), nilai B (66, 79,99), nilai C (56-65,99), nilai D (46-55,99) dan nilai E 90-45,99). Nilai A, B, dan C dinyatakan LULUS, sedangkan nilai D dan E dinyatakan TIDAK LULUS dan wajib diulang.

RENCANA PEMBELAJARAN KBK - KKNI

Mata Kuliah : Perbandingan Sistem Hukum		Semester : I		Kode : HUK103	
Prodi : Magister Ilmu Hukum		Dosen : Dr. Iwan E Joesoef.,SH.,M.Kn		SKS : 2	
Kompetensi : Mampu memahami tentang pengertian, sifat dan hakikat, unsur-unsur dan macam-macam sistem hukum. Di samping itu, mata kuliah Perbandingan Sistem Hukum membicarakan berbagai corak atau karakteristik sistem hukum yang terdapat di berbagai negara pada saat ini seperti sistem <i>Common Law</i> , <i>Civil Law</i> , <i>Islamic Law</i> dan sebagainya					
(1) Minggu Ke	(2) Kemampuan Akhir Yang Diharapkan	(3) Materi Pembelajaran	(4) Bentuk Pembelajaran	(5) Kriteria (Indikator) Penilaian	(6) Bobot Nilai
1	Mhs dapat mengerti dan memahami Pengertian Sistem Hukum dan pengertian tata hukum	Pengertian Sistem Hukum dan Tata Hukum	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Pengertian Sistem Hukum dan pengertian tata hukum	7%
2	Mhs dapat mengerti dan memahami Unsur-unsur Sistem Hukum (Materi, kelembagaan dan budaya hukum)	Unsur-unsur Sistem Hukum (Materi, lembaga dan budaya hukum)	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Unsur-unsur Sistem Hukum (Materi, kelembagaan dan budaya hukum)	7%
3	Mhs dapat mengerti dan memahami Sistem Hukum <i>Civil Law</i> (Pengertian dan Sejarah Perkembangan)	Sistem Hukum <i>Civil Law</i> (Pengertian dan Sejarah Perkembangan)	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Sistem Hukum <i>Civil Law</i> (Pengertian dan Sejarah Perkembangan)	7%

4	Mhs dapat mengerti dan memahami hubungan antara <i>Roman Law</i> dengan <i>Customary Law</i>	Hubungan antara <i>Roman Law</i> dengan <i>Customary Law</i>	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan i hubungan antara <i>Roman Law</i> dengan <i>Customary Law</i>	7%
5	Mhs dapat mengerti dan memahami Pengaruh Kode Sipil Prancis	Pengaruh Kode Sipil Prancis	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan Pengaruh Kode Sipil Prancis	7%
6	Mhs dapat mengerti dan memahami Sumber Hukum dalam <i>Sistem Civil Law</i> (Sumber Hukum material dan Formal)	Sumber Hukum dalam <i>Sistem Civil Law</i> (Sumber Hukum material dan Formal)	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan i Sumber Hukum dalam <i>Sistem Civil Law</i> (Sumber Hukum material dan Formal)	7%
7	Mhs dapat mengerti dan memahami Sistem Hukum <i>Common Law</i>	Sistem Hukum <i>Common Law</i>	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion</i>	Mhs dapat menjelaskan Sistem Hukum <i>Common Law</i>	8%
UTS					
8	Mhs dapat mengerti dan memahami Sejarah Perkembangan Sistem Hukum <i>Common Law</i>	Sejarah Perkembangan Sistem Hukum <i>Common Law</i>	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Sejarah Perkembangan Sistem Hukum <i>Common Law</i>	7%
9	Mhs dapat mengerti dan memahami Prosedur atau tata cara pengajuan perkara (<i>Law suit</i>) dalam sistem	Pengajuan Perkara (<i>Law suit</i>)	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Prosedur atau tata cara pengajuan perkara (<i>Law suit</i>) dalam sistem <i>Common</i>	7%

	<i>Common Law</i>			<i>Law</i>	
10	Mhs dapat mengerti dan memahami Yurisdiksi Pengadilan Hukum (<i>Court of Law</i>)	Yurisdiksi Pengadilan Hukum (<i>Court of Law</i>)	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning,</i>	Mhs dapat menjelaskan Yurisdiksi Pengadilan Hukum (<i>Court of Law</i>)	7%
11	Mhs dapat mengerti dan memahami pengertian <i>Equity</i> dalam keangka sistem hukum <i>Common Law</i>	Pengertian <i>Equity</i>	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i>	Mhs dapat menjelaskan pengertian <i>Equity</i> dalam keangka sistem hukum <i>Common Law</i>	7%
12	Mhs dapat mengerti dan memahami <i>Court of Chancery</i> Sebagai suatu badan peradilan kerajaan.	<i>Court of Chancery</i> sebagai badan peradilan kerajaan	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, Problem Based learning</i> <i>Tugas : Buatlah makalah tentang perbandingan hukum tentang isu hukum aktual antar Indonesia dengan negara lain (sesuai pembagian negara yang dipilih)</i>	Mhs dapat menjelaskan <i>Court of Chancery</i> Sebagai suatu badan peradilan kerajaan.	8%
13	Mhs dapat mengerti dan memahami Alasan Hukum <i>Legal Reasoning</i> dan <i>Judicial Philosophies</i>	Alasan Hukum <i>Legal Reasoning</i> dan <i>Judicial Philosophies</i>	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion</i>	Mhs dapat menjelaskan Alasan Hukum <i>Legal Reasoning</i> dan <i>Judicial Philosophies</i>	7%
14	Mhs dapat mengerti dan memahami <i>Islamic Law</i> dan Sumber-sumbernya	<i>Islamic Law</i> dan Sumber-sumbernya	<i>Metode teaching, discuss, Discovery learning, Collaborative learning, small group discussion, Responsi</i>	Mhs dapat menjelaskan <i>Islamic Law</i> dan Sumber-sumbernya	7%
UAS					

<p>Disiapkan oleh,</p> <p>(Dr. Iwan E Joesoef.,SH.,M.Kn)</p> <p>Dosen</p>	<p>Diperiksa oleh,</p> <p>(Prof. Dr. Waty Soewarty H.,SH.,MH)</p> <p>Ketua Prodi</p>	<p>Disahkan oleh,</p> <p>(Wagiman, S.Fil. SH, MH)</p> <p>Direktur Pascasarjana</p>
--	---	---